
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長
曾俊華將於周日（27日）至周三（30日）訪問
北京，與中央政府財金官員會面，商討共同關注
事宜，包括拜訪財政部、商務部、國家發展和改
革委員會、國務院港澳事務辦公室以及其他機
構。
財經事務及庫務局局長陳家強和香港金融管理

局總裁陳德霖會陪同曾俊華訪京。
在曾俊華離港期間，商務及經濟發展局局長蘇

錦樑將署任財政司司長。

財爺明上京商財金事宜

香港文匯報訊（記者姬文風）循「高教界」參
選行政長官選委會選舉的科大校董會學生代表劉
昕雋，早前在參選記者會上大放厥詞，妄指
「『港獨』並不違反基本法」。
科大昨日發出嚴正聲明，與劉昕雋劃清界

線，聲明強調「港獨」不符合香港基本法，
大學不會支持「港獨」，而學生的「港獨」
言行僅代表其個人觀點與立場，與大學立場
無關。
本身是科大物理系三年級生的劉昕雋是參選高

教界的「學界同盟2017」的成員之一。在本月13
日的參選記者會上，他聲稱，香港前途議題包括
「港獨」，「討論『港獨』並不違反基本法」，
又謂：「唔做得都講得啩！」
為以正視聽，科大發言人昨回應指，該校堅定

遵循香港法律及基本法下的管治制度，基於以上
的大前提，大學不會支持「港獨」，因為這並不
符合基本法。
科大續指，大學本身並沒有任何政治立場。

所有科大成員包括校董會成員、學生及教職
員，就「港獨」所發表的任何個人言論或所作
的行為，僅代表其個人觀點與立場，與大學立
場無關。

張宇人廖長江入行會
特首讚兩人經驗豐富 能有效協助決策

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政

長官梁振英昨日公佈，委任自由黨主

席、立法會飲食界議員張宇人，及商界

（第二）議員、建制派召集人廖長江為

行政會議非官守成員，即時生效。梁振

英讚揚兩人擁有豐富的議會和公共服務

經驗，在其所屬界別也多有建樹，「我

深信他們的加入，能夠在行政會議提供

寶貴意見，有效發揮協助決策的職

能。」
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Winnie Yu：為人師表點可以咁架
（㗎）！

Justin WN Cheung：佢搵第二個
代堂唔得嘅咩？

Adam Leung：臨考試前最後兩個
禮拜先走堂？祝佢學生好運！

Chan Hiu Hei：係咪冇得退科或轉
科之類？一開頭唔知係老千教就有
可能，知左（咗）都繼續上會唔會

好天真好傻？

Roy Choi：小麗老千忙住推行免供
退保，唔得閒教書？

Ho Lai Kwong：做老師係咁，做議
員又係咁，×事不斷。

Jonathan Vincent ：全職做議員就
係政棍，書又唔去教，喺議會又樣
樣錯就真係垃×圾。

Frank Hung：話人做全職議員係政

棍，自己做兩份工，兩份都做唔好
又係咩呢？

Li Ho Yan：兼職政棍＋教棍，兩
頭唔到岸。

May Lam：佢咁嘅教學態度遲早兩
頭唔到岸，俾人DQ 咗之後連書都
無得教㗎！

Shu Lai Leung：咪再掛住所謂大
學講師呢個名去招搖撞騙啦！
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張宇人，67歲。現任立法會議員、自由黨主席、
房屋委員會委員、香港中文大學校董，以及香港

飲食業聯合總會會長及現代管理（飲食）專業協會創
會會長。他曾任東區區議會議員、酒牌局成員、方便
營商諮詢委員會成員及輸入優秀人才及專才諮詢委員
會成員，2015年獲特區政府頒發金紫荊星章。
廖長江，59歲。現任立法會議員、全國人大代表及

打擊洗錢及恐怖分子資金籌集（金融機構）覆核審裁
處主席。他曾任香港區域法院暫委法官、香港學術及
職業資歷評審局主席、香港大學校務委員會委員、香
港大律師公會執委會委員、版權審裁處委員及中央政
策組非全職顧問。2014年獲特區政府頒發銀紫荊星
章。
張宇人昨日在會見記者時，對獲委任為行政會議成

員感到高興，指工作充滿挑戰，期盼履行行政會議成
員的職務，並承諾會竭盡所能，以過去多年從政及社
會經驗，在行政會議提供意見，及為立法會與政府發

揮橋樑作用，不負眾望。

張宇人：以個人身份入行會
他透露梁振英是在上月接觸他，邀請他加入行會，

他即時與自由黨3名立法會議員溝通，大家一致認為
這是難得的機會，認為有助「不同的聲音」進入行政
會議，又強調在過去數月傾談時，梁振英從未向他提
過是否競逐連任或參選特首事宜，也沒有向他尋求支
持，故是次獲任絕非「政治酬庸」，而自己是以個人
身份而非代表自由黨加入行會，其任命不會有助政府
在立法會對自由黨「箍票」，事實上也無人提及有此
要求。
自由黨榮譽主席田北俊在獲悉有關任命後稱，他對

此並不知情更感到「詫異」及「失望」，又稱，張宇
人應考慮辭去自由黨主席一職。
張宇人承認，自己此前並無就獲委任一事與田北俊

溝通，又強調，自己是以個人身份加入行會，不代表

自由黨，更沒有考慮退黨，又舉例指，時任自由黨副
主席的周梁淑怡，在獲委任行會成員時也沒有退黨。
被問及田北俊一直稱在下任特首問題上，支持所謂

「ABC」（Anyone but CY），張宇人重申，這只是
自由黨黨員的個人取態，而非自由黨和他的取態，
「自由黨和我，從來都是對事不對人，我們是看政
策。」
被追問是否支持梁振英連任，張宇人說：「他（梁

振英）都沒有說是否連任，怎樣講是否支持呢？（如
果他尋求連任？）你知我多年來，很少答假設性問
題。」

廖長江盼新崗位服務社會
廖長江對獲委任為行政會議成員感到榮幸，認為這

令他有多一個機會，在另一個崗位服務社會及市民，又
相信是次委任與他擔任建制派召集人無關，特首也無提
出任何附帶條件，更無人向他表示梁振英會尋求連任。

香港文匯報訊（記者殷翔）港區全國人大和全國政
協委員昨日到行政長官辦公室，與特首梁振英會面，
表達他們對新一年施政報告的建議。港區全國人代陳
勇在會後透露，他向特首提議加強港人在內地的「國
民待遇」，及加強對青少年的歷史教育以及加大房屋
供應，緩解年輕人「上樓難」的問題。全國政協委員
李秀恒建議在香港設立歷史文物博物館，推動青少年
認識璀璨的中華歷史文物，而建議獲梁振英認同。

陳勇倡增國史港史教育
陳勇向本報透露，他向特首建議特區政府應加強港
人在內地的「國民待遇」，包括求學，就業，甚至考
公務員等，都應與內地同胞獲同等對待。由於這方面
只能由政府層面去推動，因此他希望特區政府在新一
年加強相關工作，並建議特區政府加強對青少年在香
港及國家歷史方面的教育，尤其是抗戰時期香港淪陷

的三年零八個月。
他認為，加強本港抗日歷史的教育，相信會獲本港
「左中右」人士的支持，「這段歷史港人永遠不應忘
記。正因年輕人對抗日史的不了解，才出現立法會那
兩個年輕人的鬧劇，用辱華字眼來宣誓。」
針對香港貧富懸殊進一步加劇，令基層市民，尤

其年輕人更加難以上樓。陳勇希望特區政府在有關
方面一定要有所着墨，既要加大房屋供應，也要採
取短期和中期的政策，緩解年輕人上樓的迫切要
求。

李秀恒倡設港文物博物館
李秀恒則透露，他向特首建議在香港設博物館展示
國家珍貴文物，不僅可提升本港在古董研究、博物館
管理等領域的能力，培訓相關人才，又能促進中小學
及大學生更好地認識中國歷史文化。鑒於香港是吸引

東西方遊客的勝地，更能透過博物館宣揚中華文化，
促進中華文化在海外的傳播。
他續說，現時香港博物館多為展覽廳形式，無自

己獨特的館藏及無為文物作考古研究，更難培育相
關人才，「現時港人要參觀中國國寶級珍貴文物，
往往要去到英國、日本、美國等國家的博物館，但
香港作為中國的一部分，為何沒有一個可以代表香
港，帶有香港特色的博物館？這一點令人感到遺
憾。」
李秀恒強調，本港有很多熱愛中國文物的藏家，亦
收藏很多珍貴藏品，政府在保育文物方面亦做了大量
工作，希望未來能以政府主導、民間參與等形式推動
成立香港文物博物館，推動本港博物館業的發展，亦
加強青少年認識中國文化，認識中華輝煌璀璨的歷史
文物。
他又透露，特首在會面中基本同意他的觀點。

港區人代政協見特首獻策施政

「咩又係妳呀劉小
麗！」小麗老千自當選
立法會議員後，缺席會
議、投錯票、蓋錯印等
瘀事一單接一單，被嘲

為議會游魂。不過，想不到除了議會表
現，她對自己的「本職」─大專講師的工
作似乎也有點無心裝載。一直狙擊小麗老
千的「無敵神駒」仇思達前日發帖，指接
獲報料話小麗老千在未預先通知學生的情
況下「走堂」。
「無敵神駒」前日發帖稱「收到料」，指小

麗老千又「走堂」，「據了解，劉小麗原定於
下午兩點授課，可惜夠鐘之際，竟派職員傳口
訊，宣佈『今堂取消』，吹漲（脹）！」
其後，他又發帖稱，「你（小麗老千）下

次『走堂』之前，請預先通知學生，唔好要
二百幾人呆等，學生啲時間都好寶貴架
（㗎）。」

小麗學生批「真係過份」
報料是真是假，恐怕只有當事人心知肚

明。有自稱去年曾是小麗老千學生的網民
「JoJo Wu」稱， 「印象中佢（去年）好似
得一次病左（咗），上唔到堂提早用Email
叫我地（哋）唔洗（使）上堂。但今年好似
已經聽過好幾次突然話上唔到堂仲要學生返
到去先知，咁真係有啲過份。」「Paul
Lam」也稱，「平常（小麗老千）走堂有
Email ，今次去到兩點幾先有條友走入班房
傳口訊。」
網民「Tony Fong」則稱，「理性少少講

句，你唔比（俾）佢臨時有嘢做？但係你明知
上唔到堂就應該一早send msg（訊息）比
（畀）學生話上唔到啦！」「無敵神駒」就回
應指，「得，不過佢唔只（止）一次架（㗎）
喇。佢咁多嘢撈，不如唔好教（書）。」
有網民更以小麗老千自立法會會期開始以

來的瘀事來揶揄她「走堂」一事。「Kévin
Oneil Yeung」稱，「㩒（撳）『出席』掣
咪得囉！佢真善忘。」「Jason Lo」恥笑
道，「課室內法定人數不足，我（小麗老
千）現在宣布（佈）落堂。」「Ada
San-gu」更借歌手李克勤《深深深》的歌詞
出個「有聲post」，「無奈你（小麗老千）
說 你 淡 忘 ， 你 說 你 淡 忘 ……」 。

■記者 羅旦

小麗老千疑「走堂」二百學生呆等
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香港文匯報訊（記者 羅旦）創
新及科技局局長楊偉雄昨日到觀塘
區進行區訪，在一家企業流動方案
公司與從事創新科技的年輕人會
面，並在起動九龍東辦事處聽取有
關智慧城市發展的簡介。
楊偉雄在觀塘區議會主席陳振彬
和觀塘民政事務專員羅莘桉陪同
下，首先參觀了企業流動方案公
司。該公司的管理層向楊偉雄簡介
其營運模式，及如何通過流動平台
方案，協助聯繫企業客戶和用戶社
群。
楊偉雄認為，創科事業為年輕人
提供更多元的發展出路，是推動經
濟增長及改變社會的力量。
在起動九龍東辦事處，楊偉雄聽
取了起動九龍東專員區潔英介紹發
展九龍東為智慧城巿區的計劃，以
及「發展九龍東為智慧城市區─可

行性研究」第一階段公眾參與活
動。該項研究的目的是為九龍東制
訂智慧城市框架，以及建議智慧城
市措施和推行策略，並訂定優先次
序。
楊偉雄也參觀了在起動九龍東辦

事處的Smart City in Smart Pod展
覽。該展覽以未來鋁房子為媒介，
展示建築、室內設計、藝術與科技
概念和設計的最新趨勢。
楊偉雄表示，智慧城巿展現政府

和持份者以最新的互聯網技術，提
升生產力和城巿管理的能力。發展
智慧城巿有賴社會整體合作，包括
跨界別協作和公眾參與。
在訪問結束前，楊偉雄與觀塘區

區議員會面，聽取他們對創新及科技
相關事宜和發展的意見，包括創新創
業、科技券計劃、電子支付、人才培
訓和九龍東智慧城巿的發展。
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■「無敵神駒」前日發帖稱「收到料」，指
小麗老千又「走堂」。 網上圖片

■陳勇對特首施政提出多項建議。
殷翔 攝

■梁振英（右四）昨日在會見港區人大
代表，諮詢他們對2017年施政報告及
2017年度至2018年度財政預算案的意
見。

■張宇人 資料圖片 ■廖長江 資料圖片

■楊偉雄（左二）昨日參觀企業流動方案公司Green Tomato，聽取該公
司簡介營運模式。旁為觀塘區議會主席陳振彬（右一）。

科大不支持煽「獨」學生


